

# 医師連盟 TOTTORI

鳥取県医師連盟発行

発行人 長田昭夫

〒680-8585 鳥取市戎町317 鳥取県医師会館内

電話 (0857)27-5566

## 平成十七年度予算案を可決

### 西島英利参議院議員講演会 「これからのかの社会保障」

執行委員 明穂 政裕（東部）



西島英利参議院議員

鳥取県医師連盟は三月十日、米子全日空ホテルにおいて執行委員会及び総会を開催し、平成十六年度事業報告、平成十七年度收支予算案を原案通り可決、承認した。また、特別講演では昨年七月の参議院議員選挙において日本医師連盟推薦で当選された参議院議員 西島英利先生を講師に迎え、「これらのかの社会保障」と題しての講演を行った。

会議では平成十六年度事業報告について岡本副委員長が資料をもとに会議関係、参議院選挙関係などについて説明し、了承された。

### 予 算 案

執行委員会に引き続き、

規約改正による初めての医師連盟総会を開催し、執行

平成十七年度收支予算案額は収入支出合計一千四百五十七万一千円の予算案を承認した。負担金はA①会員一人年額三万円（日医連分二万円、鳥取県医連一分二万円）となっている。詳細は別記のとおり。

は承認した。負担金はA①会員一人年額三万円（日医連分二万円、鳥取県医連一分二万円）となっている。詳細は別記のとおり。

員のお話を聞いた。三位一

の演題で西島英利参議院議員

「これからのかの社会保障」



西島英利参議院議員

員の考え方で使い道が決められることになるので注意を要することのこと。財務省の描く平成十七年度の医療戦略は、建前は給付費の数値目標化で、本音は公的給付の削減である。

戦術としては

(1)公的保険の対象範囲の見直し（特定療養費拡大等給付範囲の縮小）。

(2)高齢者医療コストの削減（入院全般の包括払い、伸び率管理制度）。

い。平成十七年よりの健康フロンティア計画にも影響がでてくる。さらに国民健康保険の一般財源化とともに

れば地方自治体の首長や議

議員による「これらのかの社会保障」と題しての講演を行った。

い。平成十七年よりの健康フロンティア計画にも影響がでてくる。さらに国民健康保険の一般財源化とともに

(4)世代間・世代内の保険料

の皆保険に対し保険未加入者四一二〇万人（一〇〇二年）医療費日本二一兆円に對し一九二二兆円（一九二一兆円 一ドル＝一一〇円）の制度をである。

する自覚を高め、医療への参加意識をもつとともに、予防から治療までの一連のニーズに応じた医療サービスが提供される患者主体の医療を確立する。

重要な医療提供を確保する。地域における必要な医療提供を確保する。地域における必要な医療提供を確保する。地域における必要な医療提供を確保する。

(5) 医療提供体制の再構築・効率化（病床規制・入院日数規制）などが挙げられる。

これらは問題点の多いアメリカ型医療を押し付けよ  
る。増の推進)。



## 米子全日空ホテルに於いて

趣旨

改革に関する検討チーム」のまとめた改革のビジョンを示す。

(1) 国民的な合意を得て改革を推進するため、二十一世紀における医療提供体制の改革の将来像のイメージと当面進めるべき施策を提示する。

システムの構築、医療安全支援センターの設置）を

A vertical line consisting of a series of black dots spaced evenly apart, extending from the top to the bottom of the page.

カルテ開示など診療情報の提供の促進や医療機関情報の提供の促進が、加えて根拠に基づく（EBM）の推進が挙げられる。安全で、安心できる医療の再構築として、医療安全対策（医療事故の発生予防・再発防止シ

な推進、ナショナルセントラルの整備、新しい医療技術の開発促進、医療機器産業の国際化・競争力の強化と大きな方向を示された。

結びに昨年の混合診療反対の六〇〇万の請願書も国会で全会一致で採択されね

ばただの紙くずになるとこ  
ろを十二月二一日委員会採  
択、翌三日衆議院採択と武  
見議員とともに八面六臂の  
活躍をされたことを伺い頬  
もしく思い、さらには地元  
国会議員への働きかけを強  
調されたのでわが身に鞭を  
入れられた思いがした。

# 日本医師連盟と 国会議員との懇談会

日本医師連盟では、新霞が関ビル内に日医連霞が関研修室を開設し、各種の研懇談会には日医連から宮開催された。

修会、記者会見などに活用してお  
り、通常国会中に全  
国の小選挙区ごとに国会議  
事務局・桜井両副委員長、三上  
常任執行委員が出席し、中  
央情勢報告の後、小選挙区

員との懇談会を開催してお  
り、鳥取県は去る三月三十

ごとに懇談を行つた。鳥取

議員四名全員が出席された。

### （鳥取県選出国会議員との懇談会出席者（敬称略））

衆議院議員 石破 茂・川上 義博	参議院議員 常田 享詳・田村耕太郎
県医連 長田 昭夫・岡本 公男	鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	運動器リハビリテーション→寝たきり予防へと一見
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	理想のように思われるが、
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	氏は健康→疾病→要介護と
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	いう経過を考えると、まず
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	第一次に生活習慣の改善、
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	第二次で健康診断、第三次
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	で一部の介護保険が介入し
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	てくるという考え方を述べら
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	れた。最近の介護保険の行
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	きすぎに警告を発せられた
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	ものと思われた。
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	宮崎副会長は今回の試み
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	について、全国から一度に
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	集まってセレモニーを持つ
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	三上常任理事は消費税が
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	上がった時の損税の問題を
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	とり上げられたが、医業の
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	非営利性（事業税非課税）
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	との関係があるので、せめ
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	て軽減税率による課税を考
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	えておられるようであった。
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	午後2時から日医の宮崎
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	盟霞が関研修室である。
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	述べられた。（同感です）
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	持つことは有意義であると
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	る助成をお願いしたいし、
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	その義務があると思われ
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	る。
鳥取一区 米本 哲人・板倉 和資・清水 正人	副会長、櫻井副会長、三上
鳥取二区 魚谷 純・野坂 美仁・遠藤 秀之	櫻井副会長は国民医療費

## 地元国會議員との懇談会に参加して

常任執行委員 板倉 和資（東部）

三月三十一日、鳥取県選出常任理事との打合せが一時間にわたって行われた。

出の与党国會議員と小選挙区担当責任者等との懇談会が開催された。鳥取一区は米本会長、中部の清水正人理事、私の三人が出席した。場所は昨年開設された、東京・霞が関の日本医師連盟霞が関研修室である。

述べられた。（同感です）

副会長、櫻井副会長、三上

櫻井副会長は国民医療費

について日医の考えを述べられたが、医政に関心のある者には耳なれた話であった。

しかし、最近介護予防という新しい概念が導入されようとしている。

運動器リハビリテーション→寝たきり予防へと一見理想のように思われるが、

石破議員はかつて厚生族として国政に携わったといふことで、かなり医療政策には自信があるようであつた。

懇談の内容を報告し、私の責とします。

一、看護師の養成について

全国的に看護師が不足しております、近年は介護施設等の増加もあり、ますます不足に拍車がかかっている。

国民の健康、医療を守るためには看護師の養成は大切であります。私達は地域医療を守るために、会員の出

院議員と約一時間談話しました。まず、米本会長より

“国防”の本の出版のお祝いが述べられ、なごやかにスタートした。

最近、話題となり、一時

として国政に携わったといふことで、かなり医療政策が、こんな問題が出てくるには自信があるようであつた。

全体を網羅するような今

の医師国家試験を荷した

ら、大学教授でも不合格者が

ができるであろう。

医師にはそれぞれの特技

や専門があり、一般的（公平）な評価は不可能である

り、また誰が評価するかも

り問題である。全く医療の現

場が分かっていない人の発想であり、そんな人に医療

を語る資格はない。

三、医療費について

議員は少し考えたあと



地元選出国会議員との熱心な懇談

康)の為の医療の位置づけを考えていただくようお願いしました。

「下げねばならないでしょう」とのことでした。国の税収と医療費の伸びを考えた発言と思われた。

#### 国際的な医療費の比較。

寿命が伸びると医療費も伸びる。国民負担率はここ十八年間三十七%前後で推移しております、諸外国に比べて極めて低い、等をグラフを使って説明申し上げた。

さらに国民の幸せ（健康）の為の医療の位置づけを考えていただくようお願いました。

導入すれば良い治療が受けられると考えておられた

が、所得格差による治療の材料費は特に内外価格差があり。製薬会社は儲けすぎ。

社の介入等、理解していた

ので、簡単には安くならない。厚労省だけでなく、外

話ついでに、日本の国力が上がれば、税収が増え、相対的に社会保障への出費が可能となる。北欧のフィンランドがその成功例であり日本でも見習うべきである。

#### 四、医療費の自己負担増について

議員は「自己負担は増やすべき」との意見であった

が、それによつて受診が中

断されるようなことは初耳のようであった。驚いておられることが自分が甘いと感じた。

#### 五、混合診療について

##### 七、薬価と医療材料の内外価格差について

薬価は安くしてもらいたい。製薬会社は儲けすぎ。材料費は特に内外価格差があるが、アメリカは車の仇は医療材料だと考えているので、簡単には安くならない。厚労省だけでなく、外頭に関してはひどい格差は

は退席されたが、その後に議員よりファックスを

いただいた。厚労省の保険局医療課からのもので、

八、煙草について

「医療材料の内外価格差については、以前より指摘されており、その是正に取組んできた。」厚労省の資料によれば、確かに改定のたびにある程度の是正が見られるが、PTCAカテゴリー、ペースメーカーなどではアメリカの2~3倍といふところか。

「これはタイ式マッサージと同じようなもので、何

#### 六、介護保険について

東部では、地方議員が経営している施設が多いがどうしてか、等の質問を投げかけられた。正確なことはわからないが、情報の差も

わかるところながら医師は医療をと考える人が多いのでした。

務省、通産省との関連もあるので難しいでしょうと申し上げた。

石破議員は驚いた表情を

いずれにしても、素早く

され、田村議員はメモをとつておられたので、先生

に敬意を表し、今後もひ

と努力していただきたいと申

き続きこの問題を解決すべく努力していただきたい。

#### 九、柔道整復師について

煙による健康障害、受動喫煙の問題等をくわしく説明した。

の財源にしようとしているが、喫煙者は何で吸わない人の医療費まで我々が負担するのかと強く反対してい

るということであった。喫

煙による健康障害、受動喫

煙の問題等をくわしく説明

した。

「これはタイ式マッサージと同じようなもので、何

も資格がないので問題にな

ない。むしろ後期高齢者に

こぞって高価な材料を使用する我々に問題があるよう

に感じた。

らぬでしよう」と話され、全く分かっておられないと。法的に急性期の外傷の施術は評されており、年間、数千億円の医療費を使っている。しかも年々急速に増加していることを説明した。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

らぬでしよう」と話された。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

## 鳥取県選出国会議員との懇談会報告

執行委員 野坂美仁（西部）

当日、東京は晴。米子では未だ開花してない桜も、国會議事堂周辺では満開

の木も見かけました。日本医師連盟霞ヶ関研修室は、新霞ヶ関ビルのロビー一階

にあり、霞ヶ関ビル側からだと一階に、後ろ側からと二階になります。部屋は若干分かりづらい隅の方にあつたが、そう広いビルではありませんが、そこほど迷うことなくたどり着ける事が出来ました。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

### 一、日本医師連盟よりの説明

明一四時一一五時

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

### 二、衆参国会議員との懇談

明一五時一一六時

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

尚、常田参議院議員は少しの間、顔を出されたが、お忙しくて話ができず残念であった。

第一六二回国会（常会）

開催中であり、また当日は小泉首相が突然に青木参議院幹事長会長宅を訪れたと、隣の島根県懇談会に来られるはずの青木参議院議員がマスコミに追い掛けられていて抜け出せられない姿を拝見出来ませんでしたが、細田自民党官房長官は青いネクタイを締めて出席させていた。

石破、田村議員は予定通りの時間に出席。遅れて川上代議士、常田議員は最後の頃にちょっと顔見せ程度に出席されました。鳥取、島根は自民党の要職に就いている議員が多い事に、後で感心したのは私だけで

が当初二区側に座られて議論を行しました。適正な医療費について議員の考え方やお聞きしたり、国民不安の元凶については「政府に対する不信感による」との答えをお聞きしました。医療器具の内外価格差については後日に田村議員事務室より詳細な調査結果をFAXで頂きました。

三月三十一日（木）の日川上議員が遅れて到着後、田村議員は一区側に移られ、二区側は川上議員との懇談に移りました。看護師不足、医師国家資格更新制度などについて意見交換を行いましたが時間が不足。話の途中で懇談会は未だ開催されませんでした。

本医師連盟霞ヶ関研修室での鳥取県選出国会議員との懇談会に参加させていただきましたのでご報告いたしました。どうしておまえが行つたんだと思われるでも有意義なものでした。

院議員と西島英利参議院議員に医療関係の国政レベルでのトレンドィーなお話を聞かせていただきながら、昼食をご一緒させていただきました。

午後は、国会に近い日本医師連盟霞ヶ関研修室で、最初に医療制度と介護保険制度等の改革に対する、課題と問題点・日本医師会の考え方と対応策、および予算・税制改正についての日

つき講演を聞きました。この後、選挙区選出の国会議員に研修室に来ていただきお話を聞きました。私の選挙区のテーブルには、衆議院鳥取県二区の川上義博議員、参議院全県一人区常田亮詳議員と田村耕太郎議員に来ていただき、熱の入った議論がなされ私にとっても有意義なものでした。

報告文を忙しさにかまけて先延ばしにしているうちに、締め切り直前になってしまった。ところが、宿題をサボっていたこの二ヶ月がかえって各議員のお

話の知識の広さと深さや先生に見越した発言や情報の早さに気づかせてくられました。たとえば、当時マスク

ミを騒がせていた社会保険庁や介護保険の取り扱いにつき議員とのお話の中で耳に残っている内容を、五月

各議員とも医師会、医療に対しても理解はあるよう

が、後日米子で西部医師連盟との懇談会を持つ事を約束しました。

懇談は鳥取県一区二区の小選挙区にわかつて行いました。西部医師会は一区担当川上議員でしたが、議員が遅れたため、田村議員

に對してご理解はあるよう

## 鳥取県選出国会議員との懇談会に参加して

遠藤秀之（境港市）

末になつてテレビ等で報道されているのを見て、情報の早さと正確さを認識させました。

数年のうちに日本の人口は減少に転じると予想されており、一部の高齢者も生産人口に組み込まれる高齢化社会となると、なお一層

の医療制度の充実が必要になるとと思われます。このためにはさらに日医と国会議員との共通の認識が必要となりうな懇談会はとても意義深いもののひとつであると感じました。

三月三十一日に日本医師連盟主催の、衆議院小選挙区担当責任者懇談会が開催されました。その懇談会は午後二時より開催されましたが、午前中を利用して有志で国会議事堂見学に出向きました。有志は四名で西部医師会より野坂、遠藤先

島英利参議院議員御二方がわざわざ議員会館食堂にて

の昼食会におこしいただい

て国政の貴重なお話をお聞

きすることができました。

西島先生とも参加されてい

る厚生労働委員会を見学す

ることができました。その後懇談会の開催される新霞ヶ関ビルに向かいました。

皆の共通した感想は、中学生時代の修学旅行を思い出したかのようにワクワク

したとのことでした。四十

歳をすぎた四名ではあります

が、はじめて見聞きする

議事堂内の天皇陛下の玉座

をはじめとするさまざま

ものが、新鮮に感じまし

た。最も印象深く感じたの

は、国会議員はやはり当然

た。といえばそうなのですが、

入り口、エレベーターにい

たるまで議員のみしか使え

ない専用仕様があつたこと

です。

武見、西島両議院と昼食をしながらではありました

が、現在行なわれている医

療制度改革の審議の内容は

きびしいものであるとの話

をお聞きしました。三月に

西島先生が米子にいらした

西島先生が来年度よりも述べられていた話で

はありますが、改めて今後

の審議次第では来年度より

さらにきびしい改定がなさ

れるのではないかと、実感

いたしました。武見先生、

西島先生とも本当によく頑張っておられる。特に武見

先生は厚生労働委員会の自民党筆頭幹事として医系議員としてよく頑張っておら

れると痛感いたしました。

日本医師連盟も医政活動を本格的に行なうために、新

霞ヶ関に分室を作ったわけ

ですが、われわれも微力な

がら政治活動を行なわなければならぬときには、しっかりと活動を一丸となつてやる必要性を認識いたしました。



## 平成17年度鳥取県医師連盟収支予算(案)

## 【収入の部】

(単位:千円)

款	項	予算額	前年度予算額	比較増減額	摘要
1. 会費 (50.18%)		12,330	12,530	- 200	県医連 @10,000円 × 422人 = 4,220,000円 日医連 @20,000円 × 405人 = 8,100,000円
	1. 会費	12,320	12,520	- 200	
	2. 特別会費	10	10	0	
2. 寄付金 (13.18%)		3,240	3,328	- 88	8,100,000円 × 40% = 3,328,000円
	1. 日医連寄付金	3,240	3,328	- 88	
3. その他の収入 (0.01%)		1	1	0	普通預金利息
	1. 雜入	1	1	0	
4. 繰越金 (36.63%)		9,000	8,000	1,000	前年度繰越金
	1. 繰越金	9,000	8,000	1,000	
収入合計		24,571	23,859	712	

## 【支出の部】

款	項	予算額	前年度予算額	比較増減額	摘要
1. 事務費 (0.81%)		200	200	0	
	1. 一般事務費	200	200	0	
2. 組織活動費 (15.43%)		3,790	3,790	0	執行委員会旅費、活動旅費 執行委員会諸費 国会議員、県会議懇談会費 医師連盟TOTTORI 3回発行
	1. 旅費	2,000	2,000	0	
	2. 会議費	500	500	0	
	3. 懇談会費	1,000	1,000	0	
	4. 負担金	50	50	0	
3. 選挙関係費 (4.07%)		240	240	0	
	1. 寄付金	1,000	2,000	- 1,000	
4. 寄付交付金 (42.36%)		10,408	11,092	- 684	@20,000円 × 405人 = 8,100,000円 @2,700円 × 299人 = 807,300円
	1. 日医連負担金	8,100	8,320	- 220	
	2. 地区連絡費	1,500	1,500	0	
	3. 支部交付金	808	1,272	- 464	
5. その他の経費 (37.33%)		9,173	6,777	2,396	
	1. 予備費	9,173	6,777	2,396	
支出合計		24,571	23,859	712	

収支差引残額 なし